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大麻冰毒損腦易精神分裂
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港深商免落車關檢
方便跨境學童

民記工聯請願 促增北區小一學額

五日第二宗 94歲婦染超惡菌

青山醫院昨日證實，一個智障女病房自前日起先後有
4名病人(年齡由19歲至63歲)出現流感徵狀，其中3

人對甲型流感病毒呈陽性反應。有關病人已轉送屯門醫院
接受隔離治療，現時情況穩定。該病房已暫停接收新症，
並實施有限度探訪安排。
另外，東區醫院一個精神科女病房自本月7日起，先後

有6名病人(年齡由22歲至65歲)及3名職員出現上呼吸道感
染徵狀。院方已為病人進行所需病毒測試，現正等待測試
結果。有關病人現正接受隔離治療，全部情況穩定；至於
有關職員已康復及復工。有關病房已暫停接收新症及探
訪，並實施有限度出院安排。

近百宗死亡 特敏福仍有效
衛生防護中心總監曾浩輝表示，今次冬季流感高峰期罕

有地由1月持續至今，不排除高峰期會持續至夏季。他透
露，目前最流行的甲型H3流感病毒已「變異」，但致病性
沒有特別增強，亦與亞洲其他地方發現的病毒相似。他表
示，根據醫管局的數據，今年初至今有160多宗嚴重流感
個案，當中近100宗死亡，大部分是長期病患者及長者，
但他相信現時使用的處方藥特敏福仍然有效。
另外，香港大學最新的上水屠房豬隻流感病毒監測結果

顯示，2月至4月檢出8個豬隻樣本的流感病毒，混有人類

豬型流感(H1N1)基因。其餘約1,100個豬隻樣本則沒有摻
雜人類流感基因。
負責監測計劃的香港大學專家裴偉士教授表示，變種病

毒應該不會對人類健康構成重大威脅或影響食物安全。市
民進食經煮熟至中心溫度達攝氏70度或以上的豬肉及豬肉
食品仍然安全。

食安中心：內地活豬附證書
食環署食物安全中心發言人強調：「所有從內地進口的

活豬，均來自認可的註冊養殖場，並附有內地有關當局簽
發的動物衛生證書，證明健康狀況良好。所有活豬進入屠
房後，亦需經過宰前和宰後的檢驗檢疫，方可供應市場，
供市民食用。」
香港大學微生物學系助理教授黃世賢表示，病毒變種的

情況一直存在，而豬隻感染人類流感的情況過往亦曾發
生，至於流感高峰期延長，及豬隻感染人類流感這兩項因
素同時出現，會否增加病毒變種的機會，需要更詳細的數
據分析和觀察。

香港文匯報訊 (記者 曹晨、文森) 步入5月，冬季流感高峰不僅未有消退跡象，更反常地越演越

烈。衛生防護中心認為，今次流感高峰異常漫長，而且目前流行的甲型H3流感病毒已「變異」，不

排除高峰期會持續至夏季，今年至今有近100宗流感死亡個案。同時，香港大學最新的上水屠房豬

隻流感病毒監測結果顯示，8個豬隻流感病毒樣本混有人類豬型流感(H1N1)基因，令流感「洗牌效

應」響起警號。

8豬樣本混人類豬流感基因 專家憂病毒變種「洗牌」

流感高峰料夏季續發惡

香港文匯報訊 (記者 文森) 「超級惡菌」泛
耐藥腸桿菌科細菌(NDM)5天內連爆第二宗！
最新染病個案是一名94歲患有長期病的女病
人，與上一宗個案相同，患者同樣長期居於東
莞。她於本月9日回港及入住北區醫院，現時
情況穩定。這是香港有紀錄以來，發現的第八
宗NDM泛耐藥腸桿菌科細菌個案，由於此細
菌通常對多種抗菌藥物呈抗藥性，有機會導致
嚴重的臨床感染，難以治理。

長居東莞 9日入住北區醫院
衛生防護中心的調查顯示，該名女病人長期

居於東莞，屬長期病患者，因胸口不適於上月
26日至本月7日入住東莞一間醫院接受治療。
病人其後於本月9日入住北區醫院，並於本月
14日抽取肛門樣本，經公共衛生化驗服務處化
驗後，於前日證實該樣本含NDM泛耐藥腸桿
菌科細菌。

首宗患者同樣長居東莞
今次已是5天內第二宗NDM個案，之前一宗

患者是一名11個月大的男嬰。他同樣長期居於
內地東莞，現時情況穩定。
該中心指出，NDM是一種 ，可以使碳氫

黴烯類及其他滭內 胺抗生素如青霉素失去功
效。含有NDM基因的細菌通常會對多種抗菌
藥物呈抗藥性，限制治療方法，並導致嚴重的
臨床感染，難以治理，故被號稱「超級惡
菌」。

抗藥性強 青霉素失效
大部分含有NDM 的細菌可用多黏菌素及

替加環素兩種抗生素治療。患者感染後可能沒
有病徵，但亦可能危及生命甚至致命，風險程
度視乎身體哪一部分受感染及病人的整體健康
狀況。

香港文匯報訊 (記者 歐陽文倩) 由於跨境學
童人數持續增加，北區小學學額不足問題越
來越嚴重。工聯會及民建聯昨日分別到政府
總部，就有關問題向教育局遞交請願信，要
求當局盡快解決，如向額外收生的學校增撥
資，及在上水第三十六區學校用地興建小
學，為附近的居民提供教育設施增加區內學

位供應。
民建聯北區支部昨日聯同立法會議員陳克勤

及50多名北區家長和學童代表，冒雨前往政府
總部請願，要求教育局盡快解決區內小一學額
不足的問題。
同日，工聯會新界東民生脈搏亦連同立法

會議員葉偉明、北區區議員黃宏滔及曾勁聰

等亦發起遊行，就有關議題向教育局遞交請
願信。
教育局早前曾提出北區小學每班多收2名學

生，2個團體均指當局應向有關學校提供額外
資源，又要求政府履行承諾，於2016年或之前
啟用上水第三十六區的小學，及長遠興建更多
新校舍，以解決北區小一學額不足問題。

香港文匯報訊 (記者 羅敬文) 香港目前
約有1.2萬名跨境學童每日經多個口岸來
港上學，保安局副局長黎棟國預期新學
年會增至1.7萬人，將會與深圳當局商討
「免落車過關檢查」安排，便利跨境學
童往返兩地。他又稱，本港吸毒問題有
年輕化和隱蔽趨勢，首次吸毒年齡由16
歲跌至15歲，有70%個案更在家中吸
毒，難以被發現。

新學年料增至1.7萬人
新學年將有1.7萬名跨境學童來港上

學，將較本學年多出5,000人。黎棟國昨
日出席電台節目時稱已採取措施，其中
在落馬洲支線管制站外增加2個泊位，
把早上繁忙時段的校巴班次由20班增至
28班，接載學童人數由3,000人增至4,600
人，港府亦與深圳當局商討「免落車過
關檢查」安排，便利跨境學童往返兩
地。
黎棟國表示，現時每天有3班毋須中

途下車的跨境直通校巴，學童毋須下車
便可辦理本港出入境手續、海關及衛生

檢查，現正與深圳當局商討能否實施同
類安排。他又稱，經深西口岸過關的校
巴班次將會增加，加強來往深圳至屯門
元朗；深圳方面早已在羅湖口岸及福田
口岸設立保姆車專區，口岸亦特設專櫃
供學童過境。

毒青趨隱蔽 70％家中「開飯」
至於本港吸毒情況，黎棟國認為「有

喜有悲」。他稱，本港推行校園驗毒計劃
兩年多，整體新增的吸毒個案下跌8%，
而21歲以下個案更有明顯跌幅，但吸毒
情況卻有年輕化及隱蔽趨勢，首次吸毒
年齡由16歲跌至15歲，吸毒年期由3年前
約1.9年，增至目前的3.5年，並有70%吸
毒個案更在家中吸毒，難被發現。
保安局去年12月推出的自願「性罪行

定罪記錄查核」機制，黎棟國認為成效
相當好，反應較預期熱烈，當局共收
8,300多個查核申請，平均每日約100
宗，至今未發現有申請者有性罪行定罪
紀錄，反映計劃可協助僱主和求職者。
他認為，自願查核機制已合適。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）

食環署早前將紅磡「市立殯儀
館」的5年營運合約，以「天價」
2.78億元批予福澤殯儀館，即
時帶動世界、萬國等私營殯儀
館靈寢室租金大幅飆升30%至
50%。工聯會立法會議員王國
興昨聯同善終服務人員協會、
善終設施關注組、殯儀業商會
及仁心同濟慈善基金，約見食
物及衛生局副秘書長蔡潔如，
要求當局改變現時「價高者得」
的殯儀館投標政策，以免殯儀
收費升至「癲價」。
王國興指出，紅磡「市立殯

儀館」前址的標價由2002年的
2,000萬元飆升至今年的2.78億
元，多間殯儀館亦巧合地相繼

加價；以旁
邊的世界殯
儀館為例，
最細房間單
是租金已由
3,300元加至
5,000元，令
基層市民未
必能負擔得
起，從業員
生計亦受影
響。
善終設施

關注組主席陳智 引述食物及
衛生局代表指出，若新的殯儀
館因收費過高導致使用率偏
低，相信會調節收費。他認
為，當局需檢討殯儀館投標外
判制度，並重新探討公營殯儀
館存在的必要。
政府發言人表示，若符合標

書規定，食環署會揀選擬支付
最高費用的投標者，供中央投
標委員會審批；而紅磡公眾殯
儀館新合約的最低投標價，是
根據差餉物業估價署的專業評
估及建議釐定。發言人又指，
當局初步預計在北區沙嶺墳場
發展包括殯儀館、火葬場及骨
灰龕等「一條龍」殮葬服務，
招標時會參考業界意見。

香港文匯報訊 (記者 廖穎琪) 候任特首梁
振英擬新設文化局，昨日與文化界選委會面
諮詢意見。與會的資深文化人高志森表示，
業界面對最迫切的問題是表演場地嚴重不
足，及年輕藝術家缺乏支援，期望文化局成
立後關注這兩方面的問題。他建議，引入流
動的帳幕劇場和增加對新晉藝術工作者的資
助。

表演缺場地 申兩周批兩日
高志森透露，梁振英昨日與文化界選委會

晤，交流對文化政策的意見。他表示，目前
業界最大的難題是場地不足，倘藝術團體申
請租用文化中心或大會堂等場地，不但要提
早1年申請，而且「申請兩星期展期，多數
只會批出兩日」，每年更有60%的申請被
拒。高志森建議引入帳幕劇場，「帳幕劇場
在外國很普遍，有冷氣、流動洗手間，很方
便」，期望文化局檢視現有的空置土地作選
址，「較讓土地曬太陽好」。
高志森又表示，早前與一名畢業5年的表

演藝術系學生傾談，得知同屆16名學生，
現時只剩5人從事全職藝術工作，其餘只從
事業餘，甚至放棄理想轉行，「讀了5年取
得學士學位，不但浪費青春，亦浪費公
帑」，他建議下屆政府增加對文化藝術界的
資助，且要對新晉藝術工作者，包括製
作、宣傳和場地費用等，但強調「不是要
養一世，但要幫年輕一代起步」，讓他們建
立知名度。

香港文匯報

訊 (記者 曹晨)

濫用毒品不單
令器官功能受
損，也會引發
精神病。瑪麗
醫院精神科近
年每四五宗精

神分裂症新增個案中，有1宗由濫藥引
致，並常見於20歲至30歲，與年輕人
因一時歪念沾染毒癮有關。當中，以
大麻和冰毒對腦部的損害最大，使病
人精神興奮或抑鬱，繼而導致精神分
裂症狀，呼籲公眾向毒品說不，及多
關注身邊人，及早識別精神分裂症患
者，鼓勵病人求醫。
精神病患者趨升，目前全港約有170

萬人患精神障礙，當中近8萬人患有嚴
重精神病，超過4萬人經診斷患上重性
精神病。其中，精神分裂症是最常見
的嚴重精神病，患者思想紊亂、行為
怪異，產生妄想及幻覺，甚至出現自
殺傾向。精神分裂症多數於20歲至30

歲發病，除了與家族病史或胎兒期間
受病毒感染之外，濫用軟性毒品也是
高危因素。
瑪麗醫院精神科副顧問醫生及西區

精神科主任醫生徐慕菁（見圖）表
示，年輕人近年濫藥情況嚴重，多數
只因一時歪念，貪圖玩樂而服用K仔
等安非他命類藥物，瑪麗醫院近年新
症患者中，平均每四五宗，便有1宗是
濫藥青年。徐慕菁指出，現時精神病
的治療方法包括藥物及復康治療，醫
管局由2010年開始，在12區開展「社
區精神病患者復康計劃」，為病人制定
個人治療及復康計劃，包括自我訓
練、工作能力復康、壓力處理及與家
人相處等，經過近兩年的推廣，效果
顯著，將向全港18區推廣。
徐慕菁續稱，家人的幫助對精神病

患者最為重要，呼籲家人正確面對精
神病，關懷病人，鼓勵病人積極治
療，她同時呼籲年輕人向毒品說不，
不應因一時貪玩而沾染毒品，造成身
心損害。

香港文匯報訊 (記者 文森) 港府昨日
宣布，再度委任資深大律師翟紹唐為
獨立監察警方處理投訴委員會(監警會)
主席，及再度委任馬恩國為監警會成

員。
有關任命由行政長官根

據《獨立監察警方處理投訴委員會條
例》(《監警會條例》)(第六百零四章)
第五條作出，為期兩年，由下月1日至
2014年5月31日止，並已於昨日刊憲。

香港文匯報訊 (記者 文森) 一班曾到
新加坡參加英式欖球比賽的青少年，
本月初回港後，當中18人先後出現角
膜結膜炎病徵，全部人目前情況穩
定，毋須入院。衛生防護中心發言人
呼籲，曾參加是次欖球比賽的人士如
出現病徵應及早求醫。
衛生防護中心表示，該宗個案由私

家醫院呈報，有18名年齡介乎9歲至16
歲男子染病。中心的初步調查顯示，

病人於上月20至22日曾前往新加坡參
加英式欖球比賽，他們自本月初出現
眼睛痕癢、疼痛、發紅及有分泌物的
病徵，並已求醫，全部毋須入院，情
況穩定。他們的角膜結膜炎病徵初步
懷疑由微生物引起。
該中心發言人表示，感染角膜結膜

炎的病徵包括眼睛紅腫、疼痛、痕
癢，並流出分泌物。患者可接受適當
的抗微生物治療。

赴星打欖球賽 18人爆角膜結膜炎
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■民建聯北區支部昨日聯同立法會議員陳克勤(中)及50多名北區家長和

學童代表，冒雨前往政府總部請願。 大會提供圖片

■工聯會新界東民生脈搏昨日就北區學額不足問題，到政府總部請

願。 大會提供圖片

■王國興(右三)昨日聯同殯儀業界，約見食物及衛

生局代表，要求當局改變現時「價高者得」的殯儀

館投標政策。

■曾浩輝表示，今年流感高峰期較往年長，呼籲

市民不要掉以輕心。 香港文匯報記者曹晨 攝

翟紹唐連任監警會主席


